

## L'Agriculture à l'Ecole OU LE MEMENTO AGRICOLE DE L'INSTITUTRICE

### Sélectionnons bien les pommes de terre

Depuis quelques années, le Service provincial de l'horticulture distribue aux élèves fermiers et jardiniers des pommes de terre de la variété "Montagne verte." Les cultivateurs ont beaucoup aimé cette variété de patates et la meilleure preuve de cela, c'est qu'aux expositions régionales de la province, elle a supplanté les autres et les gens nous disent que l'origine de leur récolte provient des quelques tubercules distribués aux enfants.

Mais l'on nous fait la remarque que les patates sont loin d'avoir aujourd'hui la qualité qu'avaient les échantillons qui leur ont donné naissance. Dans certains cas, elles grossissent démesurément, dans d'autres elles rapetissent au point de ne donner parfois que des "grelots" pour employer une expression populaire. Et l'on croit toujours que la pomme de terre dégénère, qu'il faut la changer souvent de sol et de climat et qu'il faut se procurer périodiquement une semence étrangère si l'on ne veut pas voir diminuer le rendement d'année en année.

Lorsque le sol est meuble, qu'il ne contient pas trop de cailloux et qu'il est

moyennement fertile, la pomme de terre gardera généralement ses qualités si elle est bien sélectionnée. Ceux qui plantent de très petites patates finiront par en récolter de très petites et ceux qui en plantent de très grosses auront des produits variés et peu uniformes.

Il y a dans la province des cultivateurs qui font une spécialité de cultiver la pomme de terre pour la semence, quelques-uns d'entre eux fournissent celle que l'on distribue aux écoles. Ce sont toujours les mêmes et comment se fait-il que chez eux les pommes de terre ne dégèrent pas comme chez ceux qui se plaignent de ce défaut en prétendant qu'il faut changer souvent? C'est que ces cultivateurs sont très soigneux pour faire le triage de leurs plantons. Leurs plus belles pommes de terre ne sont pas à vendre, mais ils les gardent soigneusement pour leur propre semence, et ce qu'ils nous livrent n'est généralement que le reste qui a simplement subi un triage secondaire. C'est cependant ce produit que nous admirons. Tous les cultivateurs qui ont de la terre à patates peuvent faire la même chose.

André Lesage.

### Leçons qui se dégagent de nos Expositions agricoles

(Suite de la page 717)

à atteindre ce désirable résultat en faisant connaître davantage les activités multiples et considérables de ces cercles. A ce sujet, notons en passant le travail efficace accompli par ces cercles pour faire revivre l'industrie domestique au pays. Sous la direction intelligente de M. Alphonse Désilets, chef du Service de l'Economie domestique au Ministère de l'Agriculture, ces cercles ont produit l'an dernier pour une valeur de \$616,000 d'ouvrages faits par leurs membres. Ce chiffre est toute une révélation. Il prouve que bon nombre de nos ménagères savent utiliser leurs loisirs, dans les longues soirées d'hiver, par un travail utile, agréable et rémunérateur. Voilà

un terrain sur lequel nous pouvons lutter avantageusement avec de plus riches que nous. On ne saurait donc jamais trop encourager l'industrie au foyer, l'un des plus sûrs moyens d'émancipation économique.

Il y a, à Pont Rouge, une industrie très florissante, c'est la fonderie des populaires fournaises "Suprême", dont l'on est en train de doter les fermes et résidences urbaines par toute la province. Nous ne pouvons faire ici la description détaillée de cette fournaise, dont l'on dit tant de bien au point de vue économique et confort. Disons seulement que les deux modèles exposés avaient si bonne mine sous leur pimpante toilette noir et or, qu'ils ont été vendus séance tenante. C'est là l'un des bons côtés des expositions de faire connaître les inventions nouvelles et les progrès de l'industrie.

### Un Inventeur Suédois a une Nouvelle Lumière

Prétend qu'elle est plus blanche et coûte moins cher que l'électricité et le Gaz

Edison nous a permis de jouir de l'électricité, le Comte Welsbach de la lumière incandescente du gaz, il restait donc à un ingénieur suédois du nom de Johnson, demeurant à présent à Toronto, de faire une lampe, qui ne brûlerait rien autre chose que de l'huile de pétrole, l'huile de charbon ordinaire et produirait une lumière, reconnue par des hommes de la science qui l'ont vue, plus blanche que la lumière électrique. Cette lampe est aussi facile à opérer qu'une ancienne lampe à l'huile de charbon, brûle sans odeur, ni fumée ni bruit, ce qui prouve être une sensation, où il est besoin d'une lampe à l'huile de charbon.

Mr. Johnson offre d'envoyer une lampe à 10 jours d'essai gratuit et en donnera même une gratuitement au premier qui en fera usage dans chaque localité où on l'aidera à l'introduire.

Une lettre adressée à N. A. Johnson, 406 Av. Logan Toronto, vous fera avoir tous les renseignements nécessaires au sujet de cette lampe merveilleuse. Il a une excellente proposition d'agence à vous faire aussi.

En sortant du pavillon, nous passons au parc des animaux, où nous avons aussi pu constater une amélioration notable dans la qualité des sujets exposés. Il y avait là de superbes chevaux, des bovins qui paraissaient tout fiers d'exhiber leurs formes rebondies, de jolis troupeaux de vaches, des moutons, des porcs, des volailles, etc. Nous n'avons point vu de mauvais sujets. C'est beaucoup dire, aussi n'ajoutons-nous plus rien, afin qu'on ne nous accuse d'avoir voulu exercer sur les juges une influence indue.

Il y avait aussi un petit "midway" — il paraît qu'aucune exposition ne serait complète sans cela — mais impressions nous de dire que nous n'y avons vu rien de nature à choquer le bon goût ou la décence.

Bref, succès sur toute la ligne. L'exposition de Pont-Rouge de 1927 est une nouvelle preuve de la marche ascendante de notre agriculture depuis quelques années.

Honneur à ceux qui mettent l'épaulé à la roue et aident le char de l'agriculture à atteindre les sommets. Nous ne nom-

# LE THÉ VERT "SALADA"

incomparable — seul en son genre.

merons personne, car on pourrait s'imaginer en certain quartier que nous voulons faire de la politique!

Terminons en donnant la composition du bureau de direction de la progressive division "A" de la Société d'Agriculture du comté de Portneuf.

Président, EDOUARD HAMEL, Notaire, M. P. P., Pont-Rouge.

Vice-président, ALFRED HARDY, cultivateur, St-Basile.

#### DIRECTEURS

GEORGES CAYER, cultivateur, St-Raymond.

Antonio RACETTE, " St-Augustin.

Joseph PAGÉ, " Les-Ecureuils.

Georges PAPILLON, " Cap Santé.

Alphonse MATTE, " Neuville.

Edouard VERREAU, " St-Léonard.

J.-A. PLANTE, B.S.A., Agronome.

officiel, St-Basile.

Représentant du Conseil d'Agriculture: JOS CLOUTIER, cultivateur, Rivière-aux-Chiens, Comté de Montmorency.

Le-Geo. BUSSIÈRES, secrétaire-trésorier, Agent d'affaires et Assurance, Pont-Rouge.

Et comme bouquet de la fin, cueillons au programme imprimé de cet exposition quelques fortes pensées que nous livrons à la méditation de nos lecteurs.

"Jeunes gens, restez sur la terre des ancêtres".

"Pères et mères, retenez vos enfants chez vous, intéressez-les à la culture de la terre".

"Accoutumez vos enfants à l'économie".

"Le cultivateur est l'avenir de la race canadienne-française".

"Cultivateurs, aimez bien votre profession".

Furoncles. M. L. C. Dudenbostel de St. Louis, Mo. écrit: "J'étais tracassé par des furoncles, (clous) pendant plus d'un an. Une bouteille de Novoro du Dr. Pierre fut suffisante pour me soulager complètement". Cette excellente médecine herbeuse élimine les impuretés du système et améliore la condition du sang. Ecrire au Dr. Peter Fahrney & Sons Co., 2501 Washington Blvd., Chicago, Chicago, Ill. Cette médecine est fournie directement mais pas dans le commerce de droguerie.

Livré exempt de douane au Canada.

### Magnésie préférable pour votre Indigestion

Mise en garde contre le dosage de l'estomac avec des digestifs artificiels

La plupart des gens qui, de temps à autre ou de façon chronique, souffrent des gaz, d'acidité et d'indigestion, ont maintenant discontinué les diètes désagréables, les aliments brevetés et l'usage des drogues nocives, toniques de l'estomac, médecines et digestifs artificiels, et au lieu de cela, suivant le conseil si souvent donné dans ces colonnes, ils prennent une cuillerée à thé ou deux tablettes de Magnésie Bisurattée (Bisurated Magnesia) dans un peu d'eau après les repas avec le résultat que leur estomac ne les fait plus souffrir; ils sont capables de manger comme il leur plaît et ils jouissent d'une bien meilleure santé. Ceux qui prennent de la Magnésie Bisurattée (Bisurated Magnesia) ne redoutent jamais l'approche de l'heure des repas, parce qu'ils savent que ce merveilleux anti-acide et correctif alimentaires, qu'on peut se procurer dans n'importe quelle bonne pharmacie, neutralisera à l'instant l'âgreur d'estomac, adoucira l'estomac, préviendra la fermentation du bol alimentaire, et ce sans la moindre douleur ni inconvénient. Essayez vous aussi cette méthode, mais assurez-vous de bien avoir la Magnésie Bisurattée (Bisurated Magnesia) pure, spécialement préparée pour l'usage de l'estomac.

**GOITRE** Une dame qui essayait tout en vain et découvrit enfin un Remède sur et simple envoi tous détails GRATUITEMENT. Alice May, Box 12 AT-Windsor, Ont.

### ABONNEZ-VOUS

au Journal Mensuel de BRODERIE et MUSIQUE

## VENNAT

3770, St-Denis, Montréal.

25c PAR AN

### CHEMIN DE FER NATIONAL CHANGEMENT D'HORAIRE

En vigueur

**DIMANCHE le 25 septembre 1927**

Pour de plus amples renseignements s'adresser aux agents. TEL. 2-5200.

### UN REMÈDE EFFICACE POUR LES MALADIES DES FEMMES DIX JOURS DE TRAITEMENT GRATUIT

"Orange Lily" est un remède efficace pour toutes les maladies des femmes. Il s'applique localement et est absorbé dans les tissus douloureux. La matière morte détachée de la région congestionnée est expulsée, donnant un soulagement immédiat, mental et physique; les vaisseaux sanguins et les nerfs sont tonifiés et renforcés; la circulation redevient normale. Comme ce traitement est basé sur des principes strictement scientifiques et agit sur la localité actuelle de la maladie, il ne peut qu'être bon dans toutes les formes des maladies féminines, y compris la menstruation retardée et douloureuse, leucorrhée, descente de matrice, etc. Prix \$2.00 la boîte, suffisante pour un traitement de 30 jours.



Un traitement d'essai gratuit de 10 jours valant 75c, sera envoyé gratuitement à toute femme souffrante qui m'envoie son adresse. Envoyez 3 timbres et votre adresse à Mme Lydia W. Ladd, Dept. 67, Windsor, Ontario.

VENDU PARTOUT PAR LES PRINCIPAUX PHARMACIENS

22

22

22